
OBSERVATIONS REÇUES AU 4 mars 2022

Reçue par courriel le 01/02/2022 à 11h38

Concernant  la  réalisation d’un nouveau four  sur  le  site  du Fief  d’argent  d’AIRVAULT.  Je suis
complétement pour.
Pour un aspect écologique : 
Le nouveau four de production de nouvelle génération à voie sèche, remplacera les deux fours en
production actuellement. Les deux fours en production sont à voie semi-sèche. C’est-à-dire qu’il y a
un ajout emportant d’eau pour effectuer les granules avant la cuisson. Et un apport de combustible
supplémentaire pour évaporer cette eau.
La  nouvelle  sera  moins  polluante  que  la  production  actuelle  MOINS  de  CO2  moins  de
combustibles. Surtout des combustibles de substitutions comme les CSR. Il y aura une diminution
importante  de  combustibles  fossiles.  La  nouvelle  ligne  avec  des  technologies  de  pointes,
consommera moins d’électricité.
Pour un aspect économique :
L’industrie cimentière est le poumon de l’Airvaudais économiquement, que deviendrait la région au
niveau emploie et économie, si cette industrie fermait.
La nouvelle ligne de production assurera la pérennité du site industriel.
J’espère que le nouveau four sera mise en service le plus rapidement possible.

Gilles COSSON

Reçue par courriel le  01/02/2022 à 11h54

Concernant  l’enquête  publique  de  la  ligne  de  production  de  la  société  Ciments  CALCIA
d’AIRVAULT
Je suis le président de l’association les cimentiers du Poitou, Nos adhérents sont exclusivement des
anciens salariés, ou des salariés près de la retraite.
Nous sommes favorables à une nouvelle ligne de production. Il y a des années que nous entendons
dire qu’il y aurait la construction d’un nouveau four. Nous sommes conscients que les fours actuels
sont en fin de vie avec une technologie obsolète.
 La construction du four assure la pérennité du site d’AIRVAULT. Nous sommes fières et heureux
de l’investissement soit réalisé sur l’AIRVAUDAIS 
Nous attendons avec intérêt la réalisation et la mise en service.

Reçue par courriel le  03/02/2022 à 09h19

Bonjour,
Je suis très favorable à l’avancement du projet AIRVAULT 2025.
Projet qui pourra apporter beaucoup de dynamisme à la ville d’Airvault et ses alentours.

Cordialement 

P. Champême



Reçue par courriel le 05/02/2022 à 08h48

Bonjour, 

L'industrialisation de notre pays a de gros investissement à prévoir afin de pouvoir répondre aux
besoins tout en préservant l'environnement et donc en économisant les énergies. 
Le projet "Airvault 2025" s'inscrit dans cette démarche et permettra en plus la création d'emploi
nécessaire à la vie de notre commune et augmentera son attractivité pour les jeunes ménages. 

Enfin, compte-tenu de l'ensemble des enjeux relevés par le projet de modernisation de la cimenterie
CALCIA d'Airvault, j'apporte mon soutien au projet "Airvault 2025".

Joëlle Chaufournier

Reçue par courriel le  05/02/2022 à 15h00

Madame Binet,

Par  ce  courriel  je  vous  fais  part  de  ma  contribution  à  l’enquête  publique  concernant   la
modernisation de la cimenterie CALCIA.

Historien de formation, engagé associatif et politique, élu à la mairie d’Airvault et à la communauté
de communes de l’Airvaudais  Val  du Thouet  et  enfant  du pays  j’ai  une attention extrêmement
particulière à ce projet historique pour notre Commune et notre territoire. 

Cette entreprise centenaire a participé et participera au développement d’Airvault, de ses entreprises
et de son tissu économique, associatif  et citoyen. Ce projet  unique pour notre territoire est  une
chance pour plusieurs raisons à mon avis :
- la construction d’une nouvelle usine va créer un environnement sécurisé et plus serein pour les
ouvriers de notre Cimenterie. 
- la gestion globale de l’entreprise va être facilitée par des moyens modernes et des outils de qualité.
-  l’attention  de  l’entreprise  sur  les  problématiques  écologiques  et  du  développement  durable
confortent et rendent légitime le projet.  
-  la  volonté  de  communication  et  de  pédagogie  de  l’entreprise  a  permis  à  la  population  de
comprendre, d’adhérer et d’anticiper positivement les travaux et l’après 2025. 

Avant de conclure, un élément attire mon attention autour de son projet. La volonté de la population
et de l’équipe dirigeante de connaître un peu plus l’histoire de ce lieu, de cet entreprise et de sa
mémoire  ouvrière.  L’Université  de  Poitiers  ainsi  que  la  Mairie  d’Airvault  vont  y  travailler
prochainement.

Ce projet est donc une chance pour Airvault, le nord Deux-Sèvres et le Poitou. J’y serai attentif et je
souhaite que ce projet  soit  une réussite et  soit  acceptée par la population,  les autorités locales,
départementales et nationales.  

Je vous remercie de prendre en compte mon avis,

Bien cordialement,

Mattieu Manceau 



Reçue par courriel le 06/02/2022 à 09h04

Je suit complétement pour la réalisation d'un nouveau four sur le site du fief d'Argent à AIRVAULT;

Avec les nouvelles technologies pour le bien de tous et pour l'avenir.

Braud Françoise.

Reçue par courriel le 11/02/2022 à 17h17

Madame BINET - Commissaire Enquêteur, 
 
Je me permets d’apporter notre modeste contribution. En tant que responsable d’une équipe de 25
professionnels passionnés de l’environnement et travaillant sur l’Airvaudais, je souhaite apporter ici
notre  plein  soutien  au  projet  de  modernisation  de  l’usine  CALCIA  d’AIRVAULT  appelé
« AIRVAULT 2025 ».  
 
CALCIA est une entreprise historique et une âme du territoire, réunissant de nombreux emplois, de
nombreuses familles, autour d’un projet économique durable et d’une innovation environnementale

de 1er ordre.  
 
Forts de leur longue histoire, nous espérons tous que CALCIA soit là pour longtemps, avec leur
esprit  de  territoire,  et  pour  anticiper  avec  les  générations  qui  se  succèdent,  les  défis  de  notre
époque !   
 
Veuillez recevoir Madame le Commissaire Enquêteur, nos salutations les plus distinguées,  

Alexis JUGE
Chef de centre régional
VOLKSWIND France S.A.S

Reçue par courriel le 12/02/2022 à 12h21

Bonjour Madame,

Airvaudaise depuis toujours, la cimenterie fait partie de mon quotidien et de celui de mes proches.
Dans toutes les familles airvaudaise, une personne a travaillé de façon directe ou indirecte en lien
avec cette entreprise. Elle a contribué à dynamiser notre territoire.
C’est pourquoi, compte-tenu de l'ensemble des enjeux relevés par le projet de modernisation de la
cimenterie CALCIA d'Airvault, j'apporte mon soutien au projet "Airvault 2025".

Bonne réception.
Cordialement.

Véronique Barigault
79600 Airvault



Reçue par courriel le 14/02/2022 à 21h19

A l’attention de Madame BINET Frédérique, commissaire enquêteur,

Site industriel historique de l’airvaudais, la cimenterie est le poumon indéniable sur le territoire
depuis un siècle. Cependant, cette « vieille dame » a un besoin évident d’une cure de jouvence.

Afin de poursuivre son activité dans de meilleures conditions,  le  projet  de modernisation et  de
renouvellement des équipements répond à une attente inéluctable. 

Le  premier  enjeu  est  la  préservation  des  emplois  locaux  directs  et  indirects  favorisant  le
développement du tissu économique et social indispensable au dynamisme de la commune. De plus,
cette amélioration rendra l’offre d’emplois plus attractive, et provoquera ainsi l’arrivée de familles. 

Un autre intérêt,  et non des moindres, est  le projet  de décarbonisation visant à la protection de
l’environnement. Les différents contrôles recherchant à limiter les consommations eau, électricité,
et  les nuisances olfactives vont contribuer à respecter le milieu naturel,  démarche essentielle et
primordiale.

Convaincue par les différentes propositions exposées dans le dossier et en tant qu’Elue municipale
(adjointe au Maire d’Airvault) je tiens à défendre, sans ambiguïté, cet investissement nécessaire à la
survie de notre usine et prometteur pour nos futures générations. 

Cordialement,

CHARRIER Maryse 

Reçue par courriel le 28/02/2022 à 13h01

Madame Binet,

Dans le cadre de l’enquête publique concernant la modernisation de la cimenterie CALCIA voici ma
contribution.

En tant qu’élue locale et native du territoire de l’Airvaudais je suis satisfaite et heureuse de voir
naitre ce projet de modernisation. Cette entreprise participe depuis plusieurs dizaines d’années au
développement du nord Deux-Sèvres et est un vivier d’emploi indispensable. Ce projet permettra de
pérenniser notre bassin d’emploi et de poursuivre le développement de notre territoire. De plus, le
fait que l’entreprise apporte une attention particulière au développement durable et à son impact sur
l’environnement me satisfaisait d’autant plus.

Comme de nombreux collègues élus, je suis attentive tout particulièrement à ce projet et je souhaite
sa réussite. Ce projet n’est pas à négliger et j’espère sera soutenu par la majorité de la population et
des élus des Deux-Sèvres.

Veuillez, Madame Binet, prendre en compte mon avis pour cette enquête publique,

Je vous remercie par avance,

Cordialement,

Dominique Guilbot



Reçue par courriel le 28/02/2022 à 15h49

Bonjour,

Compte-tenu de  l'ensemble  des  enjeux relevés  par  le  projet  de  modernisation  de  la  cimenterie
CALCIA d'Airvault, j'apporte mon soutien au projet "Airvault 2025".

Bien cordialement.

Didier Rodrigues
Directeur de région Atlantique Méditerranée
TRATEL

Reçue par courriel le 28/02/2022 à 16h02 (Courrier publié à part sur le site des services de
l’État)

Madame la Commissaire Enquêteur,

Vous trouverez ci-jointe notre déposition concernant l’enquête publique portant sur les demandes
d’autorisation environnementale et de permis de construire relatives à un projet de création d’une
nouvelle ligne de cuisson présenté par la société Ciments Calcia à AIRVAULT.

Nous vous envoyons également notre déposition par voie postale.

Bonne réception.

Cordialement,

Solene MOREAU
Assistante de Gestion Administrative et Budgétaire
Deux-Sèvres Nature Environnement

Reçue par courriel le 28/02/2022 à 16h49

Bonjour,

Compte-tenu de  l'ensemble  des  enjeux relevés  par  le  projet  de  modernisation  de  la  cimenterie
CALCIA d'Airvault, j'apporte mon soutien au projet "Airvault 2025".

Cordialement,
Pierre Deshaies
Responsable d‘Exploitation
Région Atlantique Méditerranée
TRATEL



Reçue par courriel le 28/02/2022 à 18h04

Bonjour

compte-tenu  de  l'ensemble  des  enjeux  relevés  par  le  projet  de  modernisation  de  la  cimenterie
CALCIA d'Airvault, j'apporte mon soutien au projet "Airvault 2025".

Cordialement 

Mathieu Boullin
Chargé d’Exploitation
Région Atlantique Méditerrannée
Tratel

Reçue par courriel le 28/02/2022 à 22h52

Madame,

Compte-tenu de  l'ensemble  des  enjeux relevés  par  le  projet  de  modernisation  de  la  cimenterie
CALCIA d'Airvault, j'apporte mon soutien au projet "Airvault 2025". 
Cordialement

Michel Poineau

Reçue par courriel le 01/03/2022 à 20h20

Bonjour,
Le club des entreprises  Airvaudais Val du Thouet est totalement favorable au développement et  
la modernisation de la cimenterie Calcia.
En espérant que ce projet apporte un bien économique pour les artisans ,commerçants  de notre 
territoire.
Cordialement,
Le bureau
-- 
Co-présidents : Emmanuel Renault 
Trésorier : Bruno Princay et Christophe Leclere
Secrétaire : Sandrine Renoux
Secrétaire Adjointe : Virginie Leclere

Reçue par courriel le 02/03/2022 à 18h45 (Courrier publié à part sur le site des services de
l’État)

Bonjour Madame BINET,

Je vous prie de trouver en pièce jointe le courrier qui a été envoyé ce jour pour l’enquête publique
de Ciments Calcia.
Vous en souhaitant bonne réception.
Bien cordialement,
Jean-Christophe DUNOT – Responsable Appui Développement
Entreprises en Proximité



Reçue par courriel le 04/03/2022 à 14h55 (Courrier publié à part sur le site des services de
l’État)

Bonjour,

Vous trouverez, en PJ, l'avis de Gâtine Environnement pour l'enquête publique organisée pour la
demande d'autorisation environnementale concernant le projet de création d'une nouvelle ligne de
cuisson au sein de l'entreprise Ciments CALCIA (Airvault).
Merci d'avance pour la transmission de notre avis à Mme le commissaire enquêteur mandaté.

Cordialement,
Klaus WALDECK

président de Gâtine Environnement

copie à M. Bernardeau, vice-président de l'association

Reçue par courriel le 04/03/2022 à 17h15 (Courrier publié à part sur le site des services de
l’État)

Madame BINET,
 
Veuillez trouver ci-joint le courrier de contribution du CSE Ciments Calcia à l’enquète publique en
cours jusqu’au 4 mars 2022.

Cordialement/Mit freundlichen Grüßen/Best regards,
 
RAMBAULT Emmanuel
Secrétaire CSE Ciments Calcia Airvault


